



Patria Chica

ORGANO DE LA UNION PATRIOTICA

Se publica 4 veces al mes.

Administración: P. Amat, 17

Precios de Suscripción: En Yecla, 0'50 pesetas mes.

Fuera, 2'00 pesetas trimestre.

DIRECTOR: LUIS HERRERO CARPENA. — ABOGADO

AÑO I

YECLA 16 de Marzo de 1929.

NÚMERO 6

Deberes ciudadanos

Las grandes exposiciones que han de celebrarse en Sevilla y Barcelona, a partir del próximo mes de Mayo, darán un realce singular y un prestigio enorme a nuestra querida España.

Allí tendrán su manifestación brillante y artística los diferentes estilos de edificación mundial, y allí se mostrarán los más bellos pabellones, con toda la gama, antigua y moderna, de la arquitectura universal.

Por las maravillosas ciudades de Sevilla y Barcelona, y por otras muchas poblaciones hispanas, circulará un torrente inapreciable y riquísimo de valores económicos, intelectuales, artísticos y científicos, que mostrarán toda su brillante policromía en todas las facetas de los diferentes factores industriales, agrícolas, comerciales etc. que han de concurrir a los certámenes dichos.

Y de ese torrente circulatorio de riquezas prácticas y espirituales quedarán muestras preciadísimas en nuestra Patria, que perdurarán a través del tiempo, aumentando la hermosura, los tesoros, la ciencia, el arte y la política de España, contribuyendo a su engrandecimiento y progreso y avivando la llama esplendorosa de su Historia inmortal.

Por esto es preciso que, atendiendo al prestigio de nuestra hidalga Nación, mirando por los intereses morales y prácticos de la Patria de nuestros amores; todos los que sintamos en el fondo de nuestras almas ese cariño inmenso y sagrado hacia la tierra española, hacia la Nación en que la vida nuestra se desliza, contribuyamos por todos los medios a que el orden, la paz y la felicidad más grandes, reinen sobre el territorio hispano, para que así, podamos, ante los extranjeros que nos visiten, dar muestras de nuestra hospitalidad tradicional, de nuestra noble hidalguía y de nuestros respetos y consideraciones hacia los que vengan a honrarnos con sus visitas, ofreciéndoles las muestras más valiosas de su civilización y de su cultura.

Contribuir a que España sea paraíso

de belleza sin igual y de orden absoluto es un deber de ciudadanía que todos debemos cumplir, por el propio interés nuestro y por el interés sublime y sagrado de la madre Patria.

Por eso se dejó escrita esta verdad Salomón:
"¡Qué raro será el melón que no tenga una Pepita!"

Fontana

El Santo más Popular

Cada año, según se ve, es igual con sol que si llueve, cuando llega el diez y nueve de este mes, es San José.

Y como tengo un montón de Pepes muy estimados, estos versos mal forjados son mi felicitación,

Muchas alegrías, pues, en tal día les deseo; y perdón si por correo no cumplo con los Joséés,

pues al portarme con ellos cual me debiera portar, me tendría que gastar cuarenta duros en sellos.

**

El nombre es tan abundante que no hay casa sin un Pepe, y esto, sin ser uno un Lepe, se comprueba a cada instante.

Yo apuesto dos mil beafas, ¡y hasta tres mil, que caray!, que en todos los pueblos hay más Josefás que Honoratas.

Es nombre que da alegría. Se dice: "¡Viva la Pepa!"; pero nadie, que yo sepa, dirá: "¡Viva la Sofía!"

Es nombre sencillo y llano, pero tan claro y bonito, que yo preferiré un Pepito a un Sofronio o un Quintiliano.

Es el nombre que desea todo padre para un hijo, pues queda en la mente fijo, por muy melón que uno sea.

Eutrapelia semanal MALTHUS

Si el célebre economista inglés viniese del otro mundo a darse una vueltecita por este, pícaro y de miserias, se asombraría de la evolución tan grande que han sufrido sus doctrinas. Seguramente volvería a morir, porque no ha sido evolución sino una verdadera revolución lo que ha sucedido. Según él, la raza humana crecía en progresión geométrica y las subsistencias solo en aritmética, por lo que precisaba un obstáculo privativo o destructivo que obviase esta desproporción y estableciese el equilibrio necesario para que la vida fuese posible.

Esto era a principios del siglo pasado. Ahora es otra cosa. Ahora, las subsistencias no se que marcha seguiran porque apenas las veo, lo que si sé es que los precios crecen de una manera alarmante y esto me hace suponer la disminución de aquellas. En cuanto a la raza, según algunas estadísticas, es mayor la mortalidad que la procreación, sobre todo en la clase media. Es decir, todo completamente al revés que antes.

Y, naturalmente, la vida sigue siendo imposible, persiste el desequilibrio y aumenta cada día más el número de desequilibrados. ¡Como si no tuviéramos bastantes!

**

No estoy muy ducho en estos asuntos estadísticos y económicos pero sin duda debemos atravesar una penosa crisis de natalidad cuando en disposiciones oficiales, en la prensa, en conferencias y hasta en la Cátedra sagrada se labora en pró de la real aplicación de estas palabras del Génesis: «Crescite et multiplicamini», creced y multiplicaos. ¡Anda! ¡No diran que no se hasta latín!

A propósito de este recuerdo cierto sucedido a un escribiente de oficina particular que; deseando algún pequeño aumento de sueldo a consecuencia de otro de la familia, decía así a su jefe en tono lastimero:

—¡Don Leovigildo, que es el quinto!... A lo que respondió el señor orondo y satisfecho.

—¿Y usted para qué tiene hijos? Eso se queda para los ricos.

Y a la verdad, aunque inmoral, no le faltaba razón al ente aquel.

Por que entre tener hijos anémicos, escrofulosos, raquíticos, depauperantes de la raza, o no tenerlos, es más humano esto.

¿Que es una inmoralidad y una aberración contra naturaleza? Conforme. Pero urge el remedio y el remedio es fácil...

Pero creo que me he puesto demasiado serio y eso no está bien para estas ligeras crónicas sin importancia.

Así que punto final y hasta la próxima.

El curioso impertinente

Foot=Ball

Selección de Elda—1
D. Hispania de Yecla—3

No fué la del domingo último una de las tardes más inspiradas del Hispania pero si podemos afirmar que su delantera jugó quizá mejor que nunca tal vez por la transformación que en ella se hizo, pasando Nicasio a extremo derecha y poniendo al nuevo jugador Fernandez en el interior. Lo que no se pudo explicar es la falta de entusiasmo que se observó en las líneas de nuestro equipo, cuando metido el primer tanto, la ventaja era suya. Contrasta esta actitud con la animosidad de que el once Eldense hizo gala hasta el último momento cuando con dos tantos en contra el triunfo estaba muy lejano.

El partido.—De salida avanza Yecla y domina A los tres minutos de juego y tras un rápido avance, Ruiz chuta, rechaza el portero y Fernandez con seguridad admirable, introduce el balón en la red.

CASA CENTRAL:
YECLA
ESPAÑA, 7

Teléfono, 116

GABANES YAGO

MARCA REGISTRADA

SUCURSALES:

VILLENA: López Ferrer, 8
Teléfono, 704

SAX: Pascua, 6

GRAN EXPOSICIÓN EN SUS ESCAPARATES

Grandioso surtido en Gabanes para caballeros y niños, a precios verdaderamente increíbles.